

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2521

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Jueves 11 de Octubre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de *Amengual y Muntaner*, Cadena 2.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Más agresiones.—Tranquilidad

Madrid 10 á las 7'10 n.

Los últimos telegramas recibidos de Lorenzo Marquez aseguran que han sido asesinados en las inmediaciones de la ciudad algunos extranjeros.

Siguen éstos siendo víctimas de las agresiones de los naturales del país.

Reina completa tranquilidad en Yeho, pues han sido apaciguados los motines.

Consejo

Madrid 10 á la 10'45 n.

El Consejo ha acordado que pasen al Consejo de Instrucción pública las solicitudes hechas por los padres de los estudiantes, referentes al nuevo plan de enseñanza.

Se aprobaron las nuevas ordenanzas de Aduanas.

Los diputados portorriqueños han acordado visitar á los Sres. Sagasta y Salvador para convencerles de que el canje de la moneda mejicana no perjudica en nada al Tesoro de la península.

Designación.—Esperando.—Reserva.—Nada de Cuba.

Madrid 10 á las 10'45 n.

El Consejo ha designado á los Sres. Moret, Salvador y Becerra para que propongan las soluciones de las relaciones comerciales.

Se ha acordado esperar hasta el fin del corriente mes, fecha en que espira el plazo de la demarcación de la zona neutral del campo de Melilla, y que en caso de que quedé incumplido el tratado, se propondrá á las Cortes el tomar las medidas necesarias.

Los ministros se muestran reservadísimos.

Nada se ha tratado respecto de la cuestión de Cuba.

Recepción.—Un suicidio

Madrid 11 á la 1'30 m.

El Papa ha recibido al Sr. Castelar el cual ha declarado que ha sido y será siempre republicano, pero que la actual situación exige una continuación de la monarquía.

El Consul inglés de Cádiz se ha suicidado en Londres, disparándose un tiro.

La herida ha sido mortal, pues falleció instantáneamente.

Dudas.—Viaje del Sr. Moret.—Uno que se vá

Madrid 11 á la 1'30 m.

En el Consejo se ha dudado en hacer trata-

dos especiales ó agregar al arancel la tercera columna, más baja que la mínima actual, para aplicarla á las naciones que concedan más ventajas á España.

Tratóse del viaje del Sr. Moret acordándose prolongarlo hasta el sábado después de la celebración del Consejo que ha de presidir la Reiuva.

El marqués de Santa-Ana está agonizando.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

Con destino á Ibiza y Valencia ha salido á la hora de costumbre el vapor *Cataluña*, con doce pasajeros correspondencia y carga.

El vapor *Unión* ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona á las seis y media conduciendo cuatro pasajeros y carga.

A las cinco y media ha anclado en nuestro puerto procedente del mismo punto, el vapor *Puerto-Mahón*, conduciendo cinco pasajeros y variada carga.

Procedente de Mahón ha fondeado en nuestro puerto á las cuatro de la madrugada de hoy el vapor *Ciudad de Mahón*, siendo portador de veinte y tres pasajeros, correspondencia y carga varia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Estando de servicio la del puesto de Alaró denunció á un sujeto que estaba apacentando cuarenta y cinco cabezas de ganado lanar en terrenos de propiedad ajena.

La del puesto de Artá sorprendió á un sujeto que estaba cazando sin que estuviera previsto de la correspondencia licencia, denunciándolo al alcalde de dicha villa para los efectos consiguientes.

Por igual delito fueron tambien denunciados por dicha fuerza al alcalde de Andraig, tres sujetos quitándoles tres escopetas de que iban provistos.

A cosa de las once de la noche de ayer produjose un gran escándalo en la calle de la

Barrera del Arrabal de Santa Catalina, que puso en alarma á los vecinos, dada la hora que era.

El motivo que lo produjo no lo pudimos averiguar, si bien se dijo que era por cuestión de amores.

Un cuarto de hora habia trascurrido sin que hubiese acudido ningún guardia nocturno.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta mañana en el vapor *Cataluña* con destino á Valencia, se contaban tres presos que va á extinguir la condena en uno de los presidios de la península.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Balears n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Coronel del mismo Cuerpo D. José Hernandez.

Hospital y Provisiones.—El primer Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El espresado cuerpo.
De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Reyes.

POR CORREO

Estella 9.—La segunda jornada de las maniobras ha resultado superior bajo el punto de vista táctico, como por haberlas favorecido un tiempo espléndido.

Las fuerzas invasoras, procedidas del cuartel general, salieron á las seis de la mañana de Puente la Reina, dirigiéndose por la carretera á Mendigorria.

El ejército defensor, al divisar al enemigo, abandonó la población de Mendigorria, retirándose á la orilla opuesta del rio Arga, después de haber destruido el puente que atravesaron las tropas en su retirada.

Continuó avanzando el ejército invasor, posesionándose del pueblo y bajando hasta el rio, en un movimiento de avance muy bien ejecutado, donde fueron recibidos por el supuesto enemigo con un nutrido fuego de fusilería.

Fuerzas de caballería guardaban el paso del rio, forzado por las tropas del ejército invasor, que después de una lucha tenaz logró desalojar á la caballería de sus posiciones, atravesando los invasores el rio.

San Sebastián 9.—Mañana saldrá la fragata *Nautilus* del Ferrol para Vigo, en cuyo puerto fondeará. Después ir á Lisboa y Cádiz, de donde se dirigirá á Filipinas.

—A fines de este mes, cuando la corte haya salido de San Sebastián, el crucero *Conde de Venadito* se incorporará á la escuadra.

—Los buques de guerra anclados en Las Palmas, saldrá el viernes próximo con rumbo á Cádiz, estacionándose en un pueblo cerca del Estrecho para ocurrir á las futuras contingencias.

—A primeros de noviembre irá á Biarritz el rey de Servia.

París 9.—Las autoridades de Hong-Kong han prohibido la navegación por el rio Suchu con el objeto de que los japoneses no pudiesen remontarlo.

Se ha ordenado que el crucero inglés «*Undansted*» vaya inmediatamente á Nangasaki.

A pesar de las interpelaciones anunciadas que hacían presagiar que en la Cámara se celebrarían sesiones tumultuosas, únicamente hay inscritas cinco en la mesa de la Cámara. Las de los diputados Carnaud, Cluseret, Lavy, Ramel y Prudent.

Mercados

Cotizaciones en los mercados de:

Amberes.	Cafés.	fr.	90'75
Hamburgo.	Azúcares.	»	10'05
	Petróleo.	»	4'92
Magdeburgo.	Azúcares.	»	10'07
Burdeos.	Cacaos.	»	65'00
Marsella.	Trigo.	»	11'75
Nueva York.	Trigo.	»	57'25
	Petróleo.	»	5'15
Buenos Aires	Cambio del oro	»	332'50

Díese que el Brasil se propone enviar un delegado especial cerca de los Gobiernos de Europa, para tratar detenidamente de la cuestión de la emigración y establecer algunas reglas que sirvan de garantía á los emigrantes.

Comunican de Shanghai, que á consecuencia del rumor circulado estos dias sobre la posible ocupación de Pekín por los japoneses, estalló un motín en Yo-Ho, residencia de veraneo del Emperador.

Todos los motines y conspiraciones de que

tan frecuentemente se habla no tienen otro objeto que derribar la actual dinastía.

Según varios despachos recibidos del Extremo Oriente, se considera inminente el ataque de Pekín por los japoneses.

La vanguardia del ejército japonés ha pasado ya el rio Yalú.

Espérase que se librará uno de estos días una gran batalla, que al parecer de muchos decidirá de la suerte de la capital del Celeste Imperio.

Londres.—Esta mañana ha ocurrido un siniestro de ferro-carril en la estación de Chat-ham, situada en la línea férrea del Sudeste, resultando cinco muertos y quince heridos.

Yokohama.—Corre el rumor de que la escuadra japonesa se ha presentado en Chefoo; pero el gobierno no ha recibido confirmación alguna de esta utocia.

Nueva York.—Ha estallado un cartucho de dinamita colocado en la casa de un minero en Tronswood, Estado de Michigan, quedando el edificio completamente destruido y resultando 5 muertos y 4 heridos mortalmente.

Viena.—Segun se dice en una correspondencia política de San Petersburgo, el jefe del Palacio imperial ha marchado á Livadia y este hecho se considera como una prueba de que el Czar se propone residir algún tiempo en Crimea. Añádese que el Czar se dedica algunas horas al despacho de los asuntos de Estado.

Constantinopla.—El embajador de Rusia, M. Nelidoff, ha marchado á Livadia.

Chemulpo.—Catorce trasportes japoneses se encontraban en el puerto desde el 27 de Septiembre. Ocho mil quinientos japoneses desembarcaron, reforzando en cuatro mil hombres la guarnición de Seoul.

Se teme que las tribus rebeldes se subleven de nuevo.

Shanghai.—Es inexacto el rumor que ha corrido de la toma de Chefoo.

Telegrafian de Roma que los habitantes del distrito de Realmonte, en la provincia de Girgenti, están aterrados por la frecuencia con que se repiten en aquel país los crímenes en pobres mujeres, que no aparecen destripadas

como las de Londres, sino decapitadas completamente, como si se empleara para arrancarlas la vida la cuchilla del verdugo.

En poco tiempo han sido encontrados los cadáveres de cinco mujeres con la cabeza separada del tronco, sin que haya sido descubierto el criminal.

El último crimen se cometió en una pobre mujer que se dirigía á su campo no lejos de la población, cuando inopinadamente se presentó un individuo que la arrojó al suelo, la cogió por los cabellos y sacando un largo cuchillo le cortó en redondo la cabeza, dejando abandonado el cuerpo de la víctima.

Han resultado infructuosas cuantas pesquisas se han practicado hasta ahora para descubrir al autor de estos crímenes.

CUENTAS HECHAS

para la compra y venta del ganado de cerda

por

PEDRO ANDRÉS NIGORRA

Se halla de venta en la librería de

Amengual y Muntaner



Cadena 2, y en la Sucursal en Inca, Rectoría 12.

Últimos telegramas

Insístese en la crisis

Madrid 11 á las 9.15 m.

La prensa de hoy insiste en tratar especialmente de la crisis y en crearla planteada.

Algunos creen que la provocará la cuestión arancelaria ó acaso las reformas de enseñanza, saliendo del gabinete el señor Groizard.

Proyectos.—Apertura de las Cortes

Madrid 11 á las 9.30 m.

Los ministeriales insisten en asegurar que las Cortes, durante la nueva legislatura, se ocuparán inmediatamente de la cuestión arancelaria, de las reformas de Cuba y de los presupuestos de 1895 al 1896.

Fallecimiento.—Augurios.

Madrid 11 á las 10.20 m.

Ha las ocho y veinticinco minutos de esta mañana ha fallecido D. Manuel Santaana, propietario de *La Correspondencia de España*.

El Nacional de hoy cree que el precipitado regreso de la Corte á Madrid es un indicio de que se satisfarán próximamente las necesidades de la nación.

Asuntos varios

Madrid 11 á las 10.55 m.

Creése que está acordado que el Sr. Montero Ríos presida el Senado en la próxima legislatura.

Es inexacto que Vázquez Varela como se había dicha, agrediera ayer á otros reclusos de la cárcel modelo.

Los escándalos de Cuenca

Madrid 11 á las 11.20 m.

Telegrafían de Cuenca que ha sido detenido un auxiliar del agente ejecutivo para la cobranza de las contribuciones, habiendo sido objeto de un minucioso interrogatorio.

Insístese en que se ha verificado allí en el ramo de contribuciones, una defraudación por más de 40.000 duros.

Ley municipal vigente

de

2 de Octubre de 1877

Con mas las disposiciones aclaratorias y decretos, reales ordenes y anotaciones

POR

La redacción de EL SECRETARIADO

Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—PALMA—al precio de UNA PESETA.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner